

# La tétée assistée, un nouveau système mis à l'expérimentation



David FULMINET - Chambre d'Agriculture de la Corrèze

Depuis bientôt 6 mois, un nouveau système de case à veaux de lait sous la mère est installé chez Eric DEVORS à Perpezac-le-Blanc. Il est le premier des 4 éleveurs expérimentateurs à avoir achevé les travaux d'installation. La Chambre d'Agriculture a développé ce programme expérimental dans le cadre du pôle d'excellence rurale veaux de lait sous la mère.

## Une expérimentation sur le département, la tétée assistée ...

Ces installations spéciales sont mises en place dans le cadre d'une expérimentation regroupant 4 exploitations. Ces 4 exploitations sont :

- le GAEC ARRESTIER à Monceaux sur Dordogne (14 cases)
- le GAEC D'ESPA GOUX à Clergoux (21 cases)
- L'EARL DES AUBEPINES à Auriac (16 cases)
- Eric DEVORS à Perpezac le Blanc (12 cases).

Ces installations expérimentales sont à la disposition de tous les producteurs pour la visite et pour rencontrer les éleveurs expérimentateurs et avoir leur ressenti par rapport à ce système. Le but de l'expérimentation est double. En premier lieu, l'objectif a été la mise au point d'un système de tétée innovant en inox. Pour qu'il soit disponible en kit pour n'importe quel éleveur, prêt à être monté, fabriqué par la société RMA à Donzenac. Le deuxième objectif est de mesurer les performances de croissance et les qualités de carcasses des veaux produits avec ce système. C'est pourquoi, chacun des 4 élevages va être suivi régulièrement pendant 3 ans sur le plan technique pour enregistrer et comparer les performances zootechniques et les qualités de carcasses, donc la valorisation des veaux.

## Les atouts ...

La tétée assistée a pour atout de réduire les temps d'astreintes et la pénibilité des tétées de certains systèmes plus traditionnels. Avec ce système la tétée se déroule toujours à heure fixe et en présence de l'éleveur. Les veaux ne sont pas lâchés, ce sont les vaches qui viennent s'enclencher dans un cornadis

autobloquant pour se faire téter au travers des parois des cases spécialement aménagées à cet effet.

Les atouts sont multiples, la tétée dure moins longtemps, car plus de veaux peuvent téter en même temps, la pénibilité des manipulations des veaux vers les vaches est éliminée. Ce système offre également des perspectives intéressantes pour le remplacement ponctuel des éleveurs.



*Un système respectueux du confort de l'éleveur mais aussi de l'animal*

## Avec des tantes laitières ...

Deux des quatre élevages expérimentateurs, vont intégrer à leur système des tantes laitières qui seront traitées avant chaque tétée afin de compléter les veaux. Il est remarqué que le lait issu de traite est beaucoup plus homogène que du lait directement tété au pis des laitières. Le taux butyreux est multiplié de 10 à presque 100 fois entre le début de la tétée, le milieu de la tétée et la fin de la tétée. Le fait de traire les laitières offre aux veaux un lait de mélange, homogénéisé en qualité, surtout concernant les matières grasses. Cette homogénéisation impacte directement sur les problèmes de digestions des veaux en les réduisant et donc sur les performances de croissance.



*Parois des cases aménagées pour la tétée*

### **Visiter ces exploitations ...**

Quelque soit votre système actuel de production, il est intéressant pour vous de visiter un de ces élevages afin de partager votre avis avec les éleveurs et les conseillers techniques. Votre avis nous intéresse pour améliorer ce système qui n'est qu'à l'état expérimental. Pour visiter ce système, il est préférable de contacter votre conseiller technique pour l'organisation de journée de visites. Certaines sont déjà prévues dans le premier semestre 2010.